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Россия имеет огромный 
потенциал в сфере обра
зования и готова к само
му широкому сотрудни
честву в этой области. Об 
этом заявил Президент 
России Владимир Путин 
в своём приветствии к 
участникам Международ
ного форума министров 
образования, который с 
7 по 10 июня проходит в 
Казани.

Международный форум 
министров образова
ния (МФМО) «Форми

руя будущее» собрал в столице 
Татарстана более ста гостей, в 
том числе руководителей обра
зовательных министерств из 
тридцати одной страны, сре

ди которых Армения, Казах
стан, Сербия, Куба, Катар, Объ
единённые Арабские Эмираты, 
Сенегал… Ещё десять стран, по 
словам министра просвеще
ния России Сергея Кравцова, 
участвовали в работе форума в 
режиме онлайн.

Торжественное открытие 
и пленарное заседание фору
ма прошли вчера в столице 
Татарстана в ИТпарке имени 
Башира Рамеева. С видеопри
ветствием к участникам обра
тился Президент России Вла
димир Путин. Он отметил, что 
в ХХI веке очень важно, что
бы люди во всех странах име
ли равные возможности для 
получения качественного об
разования, а государства га
рантировали его доступность.  

«Имена из солдатских 
медальонов» – так на
зывается пятая по счёту 
Всероссийская научно
практическая конфе
ренция поисковых 
отрядов из разных кон
цов нашей необъятной 
страны, которая вчера 
начала свою работу в 
столице Татарстана.

Её цель – совершенство
вание работы по увеко
вечению памяти о по

гибших при защите Отече
ства. Встреча поисковиков 
при урочена к 55летию ле
гендарного движения «Снеж
ный десант» и 30летию та
тарстанского военнопатрио
тического объединения «Оте
чество».

В конференции участвуют 

активисты общественной ор
ганизации «Поисковое движе
ние России» из более чем 50 
регионов, а также представи
тели Министерства обороны 
РФ, Российской академии наук, 
Российского военноистори
ческого общества, различных 
отделений всероссийского по
искового движения.

Программа конферен
ции включает круглые столы 

и мастерклассы, в ходе ко
торых, в частности, обсужда
ется проблема идентифика
ции останков солдат по ДНК, 
работа с солдатскими ме
дальонами, а также захоро
нение погибших воинов на 
их малой родине. Также за
планированы выступления

К слову, глава Чистополь
ского муниципального 
района Дмитрий Ива

нов утверждает: несмотря на 
то что районный центр Чис
тополь входит в список моно
городов, в которых имеются 
риски ухудшения социально
экономического положения, 
в последние годы он стреми
тельно развивается. И этому 
процессу даже поспособство
вали такие вызовы, как панде
мия, западные санкции и спе
циальная военная операция. 

ЭТО ДАНЬ ТРАДИЦИИ
Директор и соучредитель 

молодой компании Кирилл 
Слепов проводит для нас экс
курсию по производствен
ным помещениям общей пло
щадью почти четыре тысячи 
квадратных метров – модель
ному и формовочному цехам, 
участку металлообработки и 
другим. А вот и цех оконча
тельной сборки, где на стапе
лях красуются белоснежные 
катера, на бортах которых – 
одноимённое с предприятием 
название. 

– Сегодняшний тренд на
правлен на то, чтобы англий
ские названия править на рус
ские. Вы его не придерживае
тесь? – первый наш вопрос к 
Кириллу Викторовичу.

– Дело не в этом. Да, есть 
бренды одежды, обуви, кото
рые производят в России, а 
именуют английскими слова
ми. Это, на мой взгляд, излиш
не, – отвечает он. – Но вспом
ните историю российского 
флота. Петру Первому помо
гали создавать флот англича
не, голландцы. С тех пор воз
никла традиция использовать 
язык международного обще
ния в морском деле и судо
строении – английский. На 
нём говорят все моряки, по
этому в любом порту мира с 
вами будут общаться поан
глийски, независимо от того, 
откуда вы прибыли – из Бра
зилии, Германии, России… Так 
что мы просто отдаём дань 
традиции. И остаёмся патри
отами своей страны: взгля

ните на наш логотип, разме
щённый на лодках, он полно
стью копирует цвета россий
ского флага.

Любопытно, что в назва
нии и предприятия, и судна 
первое слово – searene – це
ликом не переводится на рус
ский язык. Но здесь есть свои 
хитрости.

– Английское слово serene 
(без буквы «а») переводится 
как невозмутимый, безмятеж
ный, мы добавили «а», и пер
вая его часть – seа – стала «мо
рем». К полученной непере
водимой интерпретации до
бавили yachts (яхты) и за счёт 
такой простой манипуляции 
спокойно зарегистрировали 
новую торговую марку.

ХОТЕЛ НА ВОЕНКУ,  
А УШЁЛ  
НА ГРАЖДАНКУ

Прежде чем глубже озна
комиться с маломерным про
изводством чистопольского 
предприятия, интересуемся у 
Кирилла Слепова его трудовой 
биографией. Как выясняется, в 
2011 году он окончил Военно
морской инженерный инсти
тут в СанктПетербурге. Хотел 
служить на флоте. Но так сло
жилось, что момент его выпус
ка из института совпал с ре
формированием флота и со
путствующим сокращением 
личного состава. Пришлось 
уйти на гражданку. Сначала 
недолго поработал в магазине, 
торгующем морской техни
кой. Затем пришёл инженером 
на казанскую верфь «Вельвет
те Марин» – одну из крупней

ших в России, которая строит 
пластиковые катера и мотор
ные яхты. Через восемь лет, в 
2020 году, ушёл оттуда в долж
ности директора. То есть всю 
сознательную жизнь наш со
беседник занимается судо

строением.
Кирилл Слепов родом из 

Чистополя, где он и его друг 
Виталий Абакунин, у которого 
в городе была в собственности 
производственная площадка 
– здание бывшего ремзавода, 
решили создать инновацион
ное предприятие по выпуску 
стеклопластиковых катеров 
из современных композитных 
материалов. Первую модель 
разрабатывали сами. 

НАЧИНАЛИ  
НА ГОЛОМ ЭНТУЗИАЗМЕ

– Для начала выбрали од
но из самых популярных на
правлений в данной сфере – 
кабинный катер длиной 7,5 
мет ра, – рассказывает Кирилл. 
– В первое время мы с Витали
ем и наши немногочисленные 
соратники работали прак
тически на голом энтузиазме, 
о мгновенной прибыли никто 
не помышлял. В итоге создали 

уникальное судно с открыва
ющимися бортами. В России 
подобные катера не делают 
вообще, а в мировой практике 
такое решение применяется 
только у лодок большего раз
мера. Следовательно, можно 

сказать, что наш продукт уни
кален в масштабах не только 
России, но и мира.

То есть малое чистополь
ское судостроительное пред
приятие с нынешней числен
ностью персонала 25 человек 
не копирует чьито разработки, 
не производит суда по чужим 
лицензиям, а полностью вопло
щает в жизнь собственный про
дукт, который спроектировало 
своими силами и серийно вы
пускает. Сейчас производится 
пока одна серийная модель, но 
в дальнейшем модельный ряд 
планируется расширять с при
менением новых инновацион
ных инженерных идей. 

В 2021 году не было вы
пущено ни одного судна, по
скольку для развития такой 
компании требуется большой 
подготовительный этап – по
чти полтора года ушло на то, 
чтобы с нуля создать новый 
продукт. В 2022 году с произ

водственных стапелей пред
приятия сошло уже девять ка
теров. Сейчас география ны
нешних и перспективных 
продаж охватывает всю Рос
сию, даже Владивосток здесь 
присутствует. Больше всего 
заказчиков в Москве и Мос
ковской области. Конечно, в 
чис ле потребителей и татар
станцы, поскольку водоёмов в 
рес публике много, и культура 
отдыха на воде в регионе по
степенно развивается. 

– Проектная мощность на
шего производства – до шес
тидесяти катеров в год, – кон
статирует Кирилл Слепов. – 
Но для этого должен быть со
ответствующий спрос, потому 
что затоваривание и замора
живание денежных средств 
для нас непозволительно. Это 
у больших предприятий есть 
финансовая подушка безопас
ности. А мы живём за счёт соб
ственных средств. И двигаемся 
небольшими шагами. А мощ
ности позволяют в любое вре
мя нажать на педаль газа. Для 
этого есть все условия. Вообще 
же предполагаем ежегодно на
ращивать производство на сто 
процентов по отношению к 
предыдущему году.

ПАРАЛЛЕЛЬНЫЙ 
ИМПОРТ ТОРМОЗИТ 
ПОСТАВКИ

По словам директора, в 
сборке катера ежемесячно уве
личивается доля российских 
комплектующих. 

картина дня

Элеонора РЫЛОВА, «РТ»

Учредили новый го
сударственный орган, 
разрешили госслужа
щим управлять ком
мерческими орга
низациями, сделали 
ГУП «Таттехмедфарм» 
единственным по
ставщиком лекарств и 
медтехники для меди
цинских организаций 
и льготных катего
рий граждан, а также 
назначили нового 
главного редактора 
газеты «Республика 
Татарстан» на вчераш
нем, сорок четвёртом 
заседании Госсовета.

В повестке дня сессии 
поначалу значилось 
24 вопроса, включая 

доклад министра по делам 
молодёжи и отчёт о дея
тельности Счётной палаты, 
но в результате активности 
депутатов она увеличилась 
до 32.

Началось заседание с 
представления нового де
путата, члена «Партии Ро
ста» Руслана Нигматулина, 
избранного на дополни
тельных выборах по Элект
ротехническому избира
тельному округу №20 г. На
бережные Челны вместо 
Олега Коробченко, кото
рый был назначен на пост 
вицепремьера – минист
ра промышленности и тор
говли РТ. Парламентарий, 
будучи генеральным ди
ректором торгового дома 
«Далини», вполне логично 
изъявил желание работать 
в Комитете по экономике, 
инвестициям и предпри
нимательству.

По традиции сначала 
депутаты утвердили ми
ровых судей на 11 судеб
ных участков республи
ки. Обычно вопросов к 
ним не возникает, но один 
из парламентариев из
учил соцсети претенден
тки из Зеленодольска Ай
гуль Маннановой и обна
ружил, что за четыре го
да она 12 раз побывала за 
границей. «С чем это свя
зано и знает ли об этом 

в  госсовете

местный  опыт
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У нас будет 
Конституционный 
совет

Судостроение почистопольски
В татарстанском моногороде молодое предприятие  
выпускает уникальные катера 

Ирина ДЁМИНА, «РТ»

В 2020 году период весеннего 
локдауна, связанного с пандеми
ей коронавируса, и последующие 
месяцы, когда COVID19 продолжал 
сотрясать общество, для многих 
предприятий стали фатальными. О 
создании новых компаний в то вре
мя фактически никто не помышлял. 
Однако осенью в промышленной 
зоне татарстанского Чистополя с 
нуля приступило к работе предпри
ятие по выпуску маломерных судов, 
зарегистрированное под названием 
Searene yachts.
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Команда 
судостро-
ителей-эн-
тузиастов 
во главе 
со своим 
капитаном 
Кириллом 
Слеповым 
(второй 
слева) 
настроена 
на даль-
нейшее 
развитие.
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Татьяна БЫДАНОВА,  
директор Центра  
занятости населения  
Набережных Челнов:

В Набережных Чел-
нах 23 июня пройдёт 
второй этап всерос-
сийской ярмарки 
трудоустройства «Ра-
бота России. Время 
возможностей». В ДК 
«КАМАЗ» соискате-
лям предложат ва-
кансии с заработной 
платой до 120 тысяч 
рублей. Всего будет 
организовано шесть 
площадок. На первой 
разместится ярмарка 
рабочих мест, где 25 
крупных предприятий 
города представят 
более 1,5 тысячи ва-
кансий с заработной 
платой от 40 тысяч до 
120 тысяч рублей.

цитата дня

в несколько строк

	МЕСЯЧНИК «ЖИЗНЬ БЕЗ НАРКОТИКОВ», посвящённый 
Международному дню борьбы с наркотическими средствами, 
проходит в республике. По вопросам, связанным с употреблени-
ем наркотиков, можно обращаться по телефону горячей линии 
8 (843) 291-20-02.
	ПАМЯТНИК МИХАИЛУ ДЕВЯТАЕВУ – Герою СССР, лётчику-ис-
требителю установят в Казани рядом с речным портом. Об этом со-
общили в МКУ «Управление архитектуры и градостроительства».
	АВТОМОБИЛЬ «МЕРСЕДЕС» конфисковали судебные при-
ставы-исполнители у жителя Казани за 55-тысячный долг по 
штрафам, сообщили в ведомстве. В этот же день мужчина пога-
сил долг и сто тысяч рублей исполнительского сбора.
	СБИЛ НАСМЕРТЬ МУЖЧИНУ поезд в казанском посёлке 
Дербышки, следующий по маршруту Барнаул – Москва. Об этом 
сообщил «Татар-информ» со ссылкой на очевидцев.
	ОТКРЫТИЕ VIII СЕЗОНА фестиваля по восстановлению об-
лика старинных деревянных домов «Том Сойер фест – Казань» 
состоится 10 июня. На празднике, который пройдёт у домов №78 
и 80/21 на улице Волкова, состоятся мастер-классы, выставка, 
прозвучат рассказы жителей о старых строениях.
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Татарстан возглавил  
лесной рейтинг
РЕСПУБЛИКА ЗАНЯЛА ПЕРВОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ РЕГИО-
НОВ РОССИИ ПО ЭФФЕКТИВНОСТИ ИСПОЛНЕНИЯ ПОЛНО-
МОЧИЙ В ОБЛАСТИ ЛЕСНЫХ ОТНОШЕНИЙ (Ирина ЧУПИНА).
Итоговый рейтинг за 2022 год подготовило Федеральное агент-
ство лесного хозяйства. Кроме Татарстана, в топ-10 вошли Ле-
нинградская, Смоленская, Вологодская, Ярославская, Нижего-
родская, Тверская, Ульяновская, Брянская области и Северная 
Осетия – Алания. В целом значительная позитивная динамика 
наблюдается в 12 субъектах РФ. Так, Башкортостан и Северная 
Осетия – Алания поднялись на 24 позиции. На последних местах 
в рейтинге Оренбургская, Астраханская, Орловская, Саратов-
ская области. По итогам 2021 года в топ-10 регионов по эффек-
тивности ведения лесного хозяйства Татарстан занимал пятую 
строчку. Работа региональных лесных ведомств оценивается по 
36 критериям, разделённым на семь групп: охрана лесов от по-
жаров, лесной надзор, использование, защита, воспроизводст-
во, сохранение лесов, финансово-экономическая деятельность 
ведомств, сообщили в пресс-службе Министерства лесного хо-
зяйства РТ.

Столица примет матч  
Суперкубка России

РОССИЙСКИЙ ФУТБОЛЬНЫЙ СОЮЗ РЕШИЛ ПРОВЕСТИ 
МАТЧ ЗА СУПЕРКУБОК РОССИИ 2023 ГОДА 15 ИЮЛЯ НА 
«АК БАРС АРЕНЕ» В СТОЛИЦЕ ТАТАРСТАНА (Александр МЕД-
ВЕДЕВ, «РТ»).
В этом матче встретятся чемпион РПЛ «Зенит» и обладатель 
Кубка России (он станет известен 11 июня в игре между ЦСКА 
и «Краснодаром»). «Ак Барс Арена» начала работать в 2013 году. 
Помимо церемоний открытия и закрытия Всемирной Универсиа-
ды, стадион принимал пять матчей Кубка конфедераций, шесть 
игр чемпионата мира по футболу, другие соревнования высоко-
го уровня. Российский футбольный союз, получив заявки на про-
ведение Суперкубка России, проанализировал их и сделал вы-
бор в пользу столицы Татарстана, считая, что Казань организует 
отличный футбольный праздник, максимально использовав все 
свои наработки. В эти дни в Казани будут отмечать десятилетие 
со времени проведения Всемирной Универсиады, и матч лучших 
команд страны станет украшением юбилея.

Иногда это важно –  
просто поговорить
БЕСПЛАТНЫЕ ВСТРЕЧИ С ПСИХОЛОГАМИ СМОГУТ ПРОВЕ-
СТИ ЖИТЕЛИ И ГОСТИ КАЗАНИ В ПАРКАХ И СКВЕРАХ СТО-
ЛИЦЫ (Ильшат САДЫКОВ).
Консультации будут проходить по средам с 15.00 до 19.00, сооб-
щает Дирекция парков и скверов города. Желающие смогут по-
говорить с опытным психологом, обсудить то, что их волнует, рас-
сказать о своём состоянии и настроении. Для встреч выбраны 
площадки в парке «Сосновая роща» – психологи будут ждать го-
рожан рядом с воркаут-площадкой, в Лядском саду – возле фон-
тана, в парке Победы – у озера, в парке имени Горького – в конце 
главной аллеи, в парке «Крылья Советов» – на площадке у главно-
го входа, в Горкинско-Ометьевском лесу – возле контейнерного 
центра Cube, в парке имени Урицкого – рядом со сценой. Встре-
чи могут быть отменены из-за погодных условий, информация об 
этом будет размещена в Telegram-канале Центра психолого-педа-
гогической помощи детям и молодёжи «Доверие».

В четыре года за рулём квадроцикла
ЧЕТЫРЁХЛЕТНИЙ РЕБЁНОК, УПРАВЛЯЯ КВАДРОЦИКЛОМ, 
ПЕРЕДВИГАЛСЯ ПО ДОРОГАМ БЕЗ КОНТРОЛЯ ВЗРОСЛЫХ И 
ЧУТЬ НЕ ПОПАЛ ПОД КОЛЁСА БОЛЬШЕГРУЗА (Шамиль БАГА-
УТДИНОВ, «РТ»).
Инцидент произошёл в селе Чэчэкле Спасского района. Авто-
инспекторы пресекли правонарушение и передали ребёнка ро-
дителям. Как было установлено, мальчик приехал из Казани 
в гости к бабушке. Он катался на квадроцикле, когда к нему на 
опасное расстояние приблизился грузовик. Все собранные ма-
териалы переданы в районную комиссию по делам несовершен-
нолетних для принятия решения. В отношении одного из роди-
телей составили административный протокол за неисполнение 
родителями обязанностей по защите прав и интересов ребёнка. 
Управление мототранспортом сопряжено с особым риском, по-
этому в Госавтоинспекции призывают родителей не покупать та-
кие опасные «игрушки» и исключить возможность доступа детей 
к транспортным средствам.
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НОВЫЙ  
ИГРОК

«Ак Барс» подписал 
трёхлетний контракт  
с Дмитрием 
Яшкиным

хоккей

> 5
ОБРЯДОВОЕ  
ТОРЖЕСТВО

Усилиями энтузиастов 
в Бугульме 
отпраздновали 
«Кукушкин чай»

традиции
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ЗАБЫТОЕ  
СТАРОЕ

В Нижнем 
Новгороде решили 
вновь выпускать 
«Волгу»

> 2
С УСТРЕМЛЕНИЕМ  
В БУДУЩЕЕ

Раис РТ встретился 
с главой 
министерства 
образования ОАЭ

контакты

никто  не  забытфорум

Памяти павших будем достойны
Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

В России подобные маломерные 
суда не делают вообще, а в миро-
вой практике такое решение при-
меняется только у лодок большего 
размера. Следовательно, можно 
сказать, что наш продукт уникален 
в масштабах не только России, но и 
мира» – говорит Кирилл Слепов.
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Россия готова  
делиться опытом
Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

производство


